



**Peningkatan Pemahaman Investasi Terhadap Masyarakat Dukuh Pakis**  
*Increased Investment Understanding of the Dukuh Pakis*

Gary Gilbert Gokolas Panjaitan<sup>1\*</sup>, Ira Wikartika<sup>2</sup>

<sup>1,2</sup>Universitas Pembangunan Nasional “Veteran” Jawa Timur, Surabaya

\*Email@korespondensi : 20012010263@student.upnjatim.ac.id

**Article History:**

Received: 30 April 2023

Revised: 26 Mei 2023

Accepted: 30 Juni 2023

**Keywords:** Investment,  
Types of Investment,  
Education

***Abstract:** Investment is one of the important ways to optimize finances and achieve long-term financial goals. However, there are still many people who lack adequate knowledge and understanding of investment. In this abstract, we discuss the importance of investment education in increasing public awareness and knowledge about investment. Many people still consider investment as complicated, risky, or only limited to certain circles. Therefore, investment education is very important in opening people's insights about the benefits of investment and providing an understanding that investment can be accessed by anyone. Many people don't understand the difference between stocks, bonds, mutual funds, property, and other investment instruments. Investment education can help provide basic knowledge about different investment instruments, as well as help individuals understand the risks and potential benefits associated with each instrument*

**Abstrak :** Investasi merupakan salah satu cara penting untuk mengoptimalkan keuangan dan mencapai tujuan keuangan jangka panjang. Namun, masih banyak masyarakat yang kurang memiliki pengetahuan dan pemahaman yang memadai tentang investasi. Dalam abstrak ini, kami membahas tentang pentingnya edukasi investasi dalam meningkatkan kesadaran dan pengetahuan masyarakat tentang investasi. Banyak orang masih menganggap investasi sebagai hal yang rumit, berisiko, atau hanya terbatas bagi kalangan tertentu. Oleh karena itu, edukasi investasi sangat penting dalam membuka wawasan masyarakat tentang manfaat investasi dan memberikan pemahaman bahwa investasi dapat diakses oleh siapa pun. Banyak orang tidak memahami perbedaan antara saham, obligasi, reksa dana, properti, dan instrumen investasi lainnya. Edukasi investasi dapat membantu menyediakan pengetahuan dasar mengenai instrumen investasi yang berbeda, serta membantu individu memahami risiko dan potensi keuntungan yang terkait dengan masing-masing instrumen.

**Kata Kunci:** Investasi, Jenis Investasi, Edukasi

Received April 30, 2023; Revised Mei 26, 2023; Accepted Juni 30, 2023

\*Corresponding author, 20012010263@student.upnjatim.ac.id

## **A. PENDAHULUAN**

Investasi merupakan langkah penting dalam meraih keuangan yang stabil dan mencapai tujuan keuangan jangka panjang. Namun, di tengah kompleksitas pasar keuangan dan tingginya tingkat risiko, banyak orang masih kurang memiliki pengetahuan yang memadai tentang investasi. Kurangnya pemahaman ini dapat menghambat kemampuan individu untuk mengoptimalkan potensi keuangan mereka dan melindungi aset mereka dari inflasi.

Edukasi investasi menjadi elemen kunci dalam membuka pintu kepada kesempatan investasi yang adil dan inklusif bagi semua orang. Dengan pemahaman yang tepat tentang investasi, masyarakat dapat membuat keputusan yang cerdas, berdasarkan pengetahuan yang solid tentang instrumen investasi, risiko yang terkait, serta cara mengelola portofolio mereka. Selain itu, dalam investasi trading mencakup pembelajaran tentang analisis pasar. Ada dua jenis analisis utama yang digunakan dalam perdagangan: analisis fundamental dan analisis teknikal. Analisis fundamental menilai nilai intrinsik suatu aset berdasarkan faktor fundamental seperti pendapatan perusahaan, kinerja industri, dan kondisi ekonomi secara umum. Analisis teknikal, di sisi lain, menggunakan data harga dan volume historis untuk mengidentifikasi pola dan tren yang dapat membantu menginformasikan keputusan perdagangan.

Pentingnya edukasi investasi juga terkait dengan kesadaran masyarakat terhadap pentingnya berinvestasi sebagai bagian dari perencanaan keuangan mereka. Investasi bukanlah sekadar kegiatan untuk orang-orang kaya atau investor profesional. Setiap individu, tanpa memandang latar belakang keuangan atau pendidikan, dapat memulai perjalanan investasi mereka sendiri dengan pengetahuan yang memadai dan pendekatan yang tepat.

Untuk menambah pemahaman dan meningkatkan kesadaran finansial di kalangan masyarakat, kami berkontribusi untuk mengedukasi investasi trading. Kolaborasi antara PT Victory International Futures dan mahasiswa magang dari UPN "Veteran" Jawa Timur telah dibentuk untuk memberikan pemahaman yang lengkap tentang investasi trading kepada masyarakat.

Artikel ini akan membahas pentingnya edukasi investasi dalam meningkatkan kesadaran dan pengetahuan masyarakat. Kami akan mengeksplorasi manfaat yang ditawarkan oleh edukasi investasi, termasuk pemahaman tentang instrumen investasi, prinsip dasar investasi yang cerdas, manajemen risiko, serta kemampuan untuk mengidentifikasi penipuan investasi. Selain itu, kami akan menjelajahi upaya yang dapat dilakukan dalam menyediakan edukasi investasi yang efektif dan mudah diakses bagi masyarakat umum.

## **B. METODE**

Dalam upaya kami untuk menyebarkan sosialisasi dan edukasi investasi trading kepada masyarakat, kami menerapkan berbagai metode yang efektif. Berikut adalah beberapa metode yang kami gunakan:

1. Pengenalan: Kami menyusun materi edukasi yang komprehensif dan mudah dipahami tentang investasi trading. Materi ini mencakup penjelasan tentang instrumen trading, analisis pasar, manajemen risiko, dan psikologi trading. Melalui pendekatan praktis dan interaktif, peserta dapat belajar langsung tentang konsep dasar, strategi, dan praktik terbaik dalam trading. Kami juga membuka sesi tanya jawab agar masyarakat mendapatkan jawaban ketika belum sepenuhnya mengerti.
2. Materi Edukasi: Kami menyusun dan mengumpulkan informasi terbaru tentang investasi, instrumen investasi, prinsip dasar, dan praktik terbaik. Untuk memberikan contoh konkret dan menerapkan konsep investasi, artikel ini akan menggunakan analisis kasus.
3. Program Mentoring: Melakukan program mentoring dilaksanakan oleh mahasiswa magang dari UPN "Veteran" Jawa Timur dan mendapat arahan dari Manajer PT Victory International Futures yang berpengalaman dalam investasi trading. Mahasiswa magang juga berpartisipasi dalam menyampaikan sistematisa trading serta mengedukasi tentang investasi bersifat penipuan.

Dengan menerapkan metode-metode ini, kami berharap dapat meningkatkan kesadaran dan pengetahuan masyarakat tentang investasi trading. Tujuan utama kami adalah memberikan pemahaman yang komprehensif, keterampilan praktis, dan panduan yang dapat diterapkan kepada individu yang tertarik untuk terlibat dalam investasi trading.

### **C. HASIL**

Kegiatan Edukasi Investasi ini dilakukan pada tanggal 25 Mei 2023 yang bertempat di PT Victory Internasional Futures Cabang Spazio building lantai 2 No. 210-211 komplek Graha Festival Kavling No.3, Jl. Mayjen Yono Suwoyo Graha Family Surabaya.

1. Hasil Sosialisasi: Sosialisasi edukasi investasi dapat meningkatkan kesadaran masyarakat tentang pentingnya investasi dalam merencanakan keuangan mereka. Melalui sosialisasi edukasi, masyarakat dapat memperoleh pengetahuan dasar tentang instrumen investasi, prinsip-prinsip investasi yang cerdas, dan strategi untuk mengelola risiko. Dengan meningkatnya pengetahuan tentang investasi, masyarakat akan lebih waspada terhadap tawaran investasi yang tidak masuk akal dan dapat mengidentifikasi potensi penipuan. Melalui sosialisasi edukasi investasi yang efektif, diharapkan akan terjadi peningkatan partisipasi masyarakat dalam investasi.
2. Pembahasan Materi Edukasi: Kami memberikan pemahaman investasi kepada masyarakat tentang pengetahuan dasar investasi, Tujuan dan Rencana Investasi, Profil Risiko, Jenis Investasi, dan mewaspadaai investasi bersifat penipuan.
3. Dampak Sosialisasi: Sosialisasi edukasi investasi ini berdampak pada peningkatan kesadaran masyarakat tentang pentingnya investasi dalam merencanakan masa depan keuangan mereka. Mereka menjadi lebih waspada terhadap skema penipuan dan mampu

melindungi diri mereka sendiri dari kerugian finansial yang mungkin terjadi.



**Gambar 1:** Pemberian Edukasi kepada tamu undangan

Materi yang diberikan berupa pemahaman investasi yang penting dan sangat diperlukan untuk mengelola keuangan, yaitu, pertama pengetahuan dasar investasi. Investasi melibatkan tingkat risiko yang berbeda, dan biasanya terdapat hubungan antara risiko dan imbal hasil. Imbal hasil adalah potensi keuntungan yang bisa didapatkan dari investasi, sementara risiko adalah kemungkinan kerugian atau fluktuasi nilai investasi. Pemahaman tentang hubungan ini penting dalam memilih instrumen investasi yang sesuai dengan profil risiko dan tujuan keuangan. Kedua, Tujuan dan Rencana Investasi. Tujuan investasi adalah hasil yang ingin dicapai melalui kegiatan investasi, sedangkan rencana investasi adalah langkah-langkah konkret yang ditetapkan untuk mencapai tujuan tersebut. Tujuan ini melibatkan peningkatan nilai investasi atau kekayaan jangka panjang. Identifikasi tujuan investasi secara spesifik dan menentukan jangka waktu yang dibutuhkan untuk mencapai tujuan tersebut. Ketiga, profil risiko, Dengan mengetahui profil risiko, tentunya sudah bisa dipastikan produk apa yang cocok untuk diinvestasikan. Keempat, mewaspadaai investasi bersifat penipuan. Perlu diwaspadai terhadap oknum yang menawarkan investasi dengan return yang tinggi. Perlu cermat dalam mengambil keputusan investasi.

Setelah penyampaian materi tentunya masyarakat akan dibina bagaimana langkah-langkah investasi yang baik dan benar. Berikut langkah-langkah melakukan investasi:

1. Tentukan Tujuan Investasi: Tentukan tujuan investasi masyarakat dengan jelas. Apakah masyarakat ingin mencapai pertumbuhan modal jangka panjang, mempersiapkan pensiun, mendanai pendidikan anak, atau tujuan lainnya.
2. Evaluasi Toleransi Risiko: Pertimbangkan sejauh mana masyarakat siap menerima

- fluktuasi nilai investasi dan risiko yang terkait. Evaluasi profil risiko masyarakat untuk menentukan jenis instrumen investasi yang sesuai dengan toleransi risiko.
3. Lakukan Penelitian: Lakukan penelitian menyeluruh tentang berbagai instrumen investasi yang tersedia. Pelajari karakteristik, kinerja historis, risiko, dan prospek masa depan dari instrumen-instrumen tersebut.
  4. Diversifikasi Portofolio: Diversifikasi portofolio adalah langkah penting untuk mengurangi risiko. Pilih kombinasi instrumen investasi yang berbeda, seperti saham, obligasi, reksa dana, atau properti, untuk membentuk portofolio yang seimbang.
  5. Tentukan Jumlah Investasi: Tetapkan jumlah uang yang ingin investasikan. Pertimbangkan anggaran keuangan, kebutuhan darurat, dan komitmen keuangan lainnya sebelum menentukan jumlah yang dapat alokasikan untuk investasi.
  6. Pilih Platform atau Penyedia Investasi: Pilih platform investasi atau penyedia layanan yang sesuai dengan kebutuhan. Banyak platform atau lembaga keuangan yang menyediakan akses mudah dan beragam instrumen investasi.
  7. Lakukan Pembelian: Setelah masyarakat menentukan instrumen investasi yang ingin dibeli, ikuti proses pembelian yang ditawarkan oleh platform atau lembaga keuangan yang dipilih. Biasanya, ini melibatkan pengisian formulir, transfer dana, atau pembelian melalui aplikasi investasi.
  8. Pantau dan Evaluasi: Pantau kinerja investasi secara berkala. Periksa apakah investasi sesuai dengan tujuan dan diharapkan. Lakukan evaluasi portofolio secara teratur untuk memastikan kepatuhan terhadap rencana investasi.
  9. Diversifikasi dan Penyesuaian: Di samping diversifikasi awal, perhatikan perubahan dalam pasar atau tujuan investasi. Sesuaikan portofolio yang sesuai dengan perkembangan yang terjadi dan lakukan diversifikasi tambahan jika
  10. Perencanaan Keuangan Jangka Panjang: Perbarui rencana keuangan jangka panjang secara berkala. Periksa apakah tujuan investasi masih relevan dan apakah ada kebutuhan untuk menyesuaikan strategi investasi.



**Gambar 2:** Sesi tanya jawab

Saat penyampaian materi, kami menyediakan sesi tanya jawab bagi masyarakat yang belum begitu paham. Pada sesi tanya jawab ini, masyarakat menanyakan beberapa hal yang berkaitan dengan investasi. Mereka sangat tertarik dengan investasi dan mereka menyadari bahwa investasi begitu penting bagi finansial mereka. Sesi tanya jawab ini di jawab oleh Mahasiswa Magang dan pemateri dari PT. Victory Internasional Future. Setelah beberapa masyarakat menerima jawaban mereka menjadi mengerti tentang investasi,

#### D. KESIMPULAN

Edukasi investasi adalah elemen yang penting dalam membantu individu memahami konsep, strategi, dan prinsip yang terkait dengan investasi. Edukasi investasi memberikan pengetahuan dasar yang diperlukan untuk membuat keputusan investasi yang cerdas. Dengan pemahaman yang baik tentang instrumen investasi, risiko, dan strategi, individu dapat mengambil langkah yang lebih terinformasi dalam mengelola keuangan mereka.

Karena masih banyak masyarakat yang belum melek investasi, maka sosialisasi ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman serta kesadaran masyarakat terhadap investasi. Investasi penting dilakukan sebagai persiapan finansial di hari tua.

Karena semakin banyak oknum yang menawarkan investasi dengan return yang tidak masuk akal, oleh karena sosialisasi penting dilakukan. Tanpa edukasi tentang investasi, nantinya semakin banyak masyarakat yang tertipu yang akan merugikan mereka. Oleh Karena itu penting mencermati produk investasi sebelum melakukan keputusan investasi

#### DAFTAR REFERENSI

- Victory International Futures. (n.d.). Retrieved from <https://www.victoryinternationalfutures.com/> (Website resmi PT Victory International Futures untuk informasi lebih lanjut tentang perusahaan)
- HA Irianto. (2017). Pedidikan Sebagai Investasi Dalam Pembangunan Bangsa.
- N Mantulangi (2017). Kajian Hukum Investasi dan Perlindungan Terhadap Korban Investasi Bodong.
- S Ariani (2015). Pengaruh Literasi Keuangan, Locus Of Control, dan Etnis Terhadap Pengambilan Keputusan Investasi
- Nababan, N. S. (2020). Pengaruh Motivasi, Pengetahuan dan Resiko Investasi Terhadap Minat Investasi di Pasar Modal.
- Romadhony, R. R. (2023). Analisis Pengambilan Keputusan Investasi Dan Trading Saham Melalui Aplikasi Investasi (Studi Kasus pada Mahasiswa Pengguna Aplikasi Investasi di Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Malang).
- Andi Runis Makkulau, R. R. (2020). Model Penerapan Aplikasi “Virtual Trading” Dalam Meningkatkan Minat Investasi Mahasiswa Sebagai Investor Pemula. *Seiko : Journal of Management & Business*.